

En el CNA lamentan que el Gobierno de López Obrador limite su apoyo al sector agroalimentario

 Redacción Ganaderia.com

 Septiembre 09, 2022



- *Con un riesgo latente para las exportaciones agroalimentarias por las controversias con el T-MEC, en el Consejo Nacional Agropecuario ven preocupante que el Gobierno Federal encabezado por López Obrador lejos de impulsar el desempeño, limiten en rubros como los agroquímicos, las semillas genéticamente mejoradas, los fertilizantes, la agricultura industrial y el uso del agua.*

Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), destacó que aún frente a retos como los derivados de la **pandemia y los conflictos geopolíticos**, el sector agroalimentario ha logrado mantener una tendencia positiva durante los últimos 30 años, representando cerca del **9% del Producto Interno Bruto mexicano**.

Durante su participación en el **Congreso Internacional de la Carne 2022** destacó que en términos de comercio internacional, actualmente las **exportaciones** conforman aproximadamente 10% del total de envíos realizados por nuestro país, generando una derrama económica de casi 45,000 millones de dólares al cierre de 2021.



Pese a la presencia global, México es altamente dependiente de los granos básicos para el sector pecuario

Pese a esta fuerte presencia en los mercados extranjeros, el presidente del CNA reconoció que México depende en gran medida de **importación de granos** para continuar potenciando el buen desempeño del sector pecuario, con una necesidad de 37% para el abasto de maíz, 65% para el trigo, y de 96% para la soya.

Aseveró que esta necesidad resulta **preocupante** en un panorama de inflación, en el que los precios internacionales de estos insumos se encuentran en niveles históricamente altos.



El Gobierno Federal limita su apoyo para el sector agroalimentario

Es por esto, explicó, que en el CNA han intentado encabezar gestiones con el Gobierno Federal para impulsar **la integración de los agricultores** a las cadenas productivas, sin embargo, no ha habido apertura.

Durante la ponencia "**Los crecientes desafíos del sector agroalimentario mexicano**", lamentó que las autoridades, más allá de impulsar el desempeño en este sentido, han puesto limitantes en apartados como:

- Utilización de agroquímicos.
- Implementación de semillas genéticamente mejoradas.
- Fertilizantes químicos.
- Agricultura industrial.
- Uso del agua.

Peligro latente para el campo mexicano por la controversia en el T-MEC

Juan Cortina recordó que el principal proveedor de granos para el país es Estados Unidos, por lo que **resulta preocupante la actual controversia en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)**, derivado de la Reforma Energética, impulsada por el Gobierno Federal, toda vez que esto podría resultar en represalias comerciales.

Concluyó que el sector más dañado por estas consecuencias, sería el agroalimentario, pues además del retroceso que esto representa en la **implementación de energías limpias** en el campo mexicano, las exportaciones corren el peligro de verse afectadas por nuevos aranceles.



Ganaderia.com vía **WhatsApp** 

Mantente informado. Únete aquí